
在竞技世界里，结果往往
是最重要的考核标准，只是之
一，并非唯一。

能在对方的家门口，不输给
非低龄的日本对手，对于现下的
任何一支中国男足国字号代表

队或是俱乐部队，都是一个值得庆
祝的结果。纵然上周日出现在名
古屋丰田足球场的日本队，没带一
位旅欧球员，没有集满国内精英，
首发阵容里有四人是第一次为国
出战的“菜鸟”，但中国队同样没有
以主力出战，这支以U23球员为班
底组成的球队被冠以“中国选拔
队”的古怪名称，理论上，他们甚至
不能被简单地称为国足。

没必要去刻意贬低这个0比0
的意义，对于这群刚刚以0比3完
败给韩国队的新人，逼平日本队能
让他们收获信心和颜面。这是现
阶段的中国足球最为稀缺的。但
庆祝也应在赛后的当天结束。这
侥幸到手的平局，不会成为照亮黑
暗隧道的那一丝光。它的意义，仅
仅只能局限在这场比赛本身。

抛开结果不谈的话，日本队

在这场比赛中展现出了自己的风
格和球员储备实力，即使派上国
字号的二线球员，依然能打出你
印象中的日本式足球，牢牢掌握
着比赛主动权，除了进球，什么都
不缺。在足球世界里，场面占优
却结果不利，通常只是一个小概
率事件，假以时日，总会等来水到
渠成的结果。这不是一两位主教
练和一两代球员所能实现的结
果，而是过去近三十年时间里，日
本足球界孜孜不倦地向着一个明
确目标共同努力前行的结果。

很大程度上，这样的平局就
是中日男足对决的天花板。它的
意义在于让人看清，两队的实际
差距究竟有多大。当你不知道自
己的球队能干吗时，那就去做好
防守——这是足球弱队的思维定
律。但下一步该怎么办，如何偷

袭？如何组织？如何正面进攻，
需要有合适的人——优秀的教练
和称职的球员，在国字号层面，也
意味着需要更多的时间以及正确
的路线。如果路线一变再变，经
历再长的时间，也只意味着向着
错误的方向越走越远。

中国足球与日本足球几乎同
期展开职业化，当年势均力敌的
双方，如今孰优孰劣已是一目了
然，谁走在错误之路上亦无需赘
言。庆祝就到此为止吧，对于这
拨将在未来五到十年里成为中国
足球中流砥柱的球员，对中国香
港队一战才是真正的考察。在未
来较长的一段时间内，中国足球
要确保自己不再继续坠落，还能
稳稳击败亚洲三流球队，而不是
拿着一两场侥幸的结果去推演
“我们有可能击败强队”。
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男足选拔队
不止是

“技不如人”

中国男足选拔队在东亚杯
的两场比赛，场面被动，实在是
“技不如人”。但，却不止是“技
不如人”。

中超联赛赛场，即便是在
金元足球时代，也出现过南昌

八一衡源那种实力弱小，但比赛
好看的清流。当年江西八一衡源
客场面对强大的广州恒大，赛后，
一位恒大球员对南昌主教练朱炯
说：朱导，这场比赛是我们踢到现
在最难受的，我们一拿到球，你们
就上抢。

无论是当年的南昌八一衡
源，还是现在的大连人，都足以说
明，“技不如人”的比赛，也可以踢
得精彩。“技不如人”不能成为总
是被动挨揍的借口。

这次东亚杯的韩日两支球队
由国内联赛本土精英组成，实力
不会在J联赛和K联赛的“头部”
球队之上；实力也不在中超最强
球队之上。不用说当年的广州恒
大，就是现在的山东泰山与韩、日
的劲旅也是有得一打的。如此看
来，男足选拔队如果多召几名中
超联赛状态好、有实力的球员，组
织好的话，与日韩两支队的差距，
不应该有“全华班”的大连人与山

东泰山那么大。大连人都可以和
山东泰山踢得场面不难看；男足
选拔队如果组织好了，绝不应该
被韩国队踢得那么狼狈。而且，
以老带新，从锻炼U23球员的角
度，也更有价值。一群缺乏比赛
经验的球员，如果有老队员带一
下，长球会更快。

不可否认，我们这次备战东
亚杯，超龄球员的选拔不接地气，
与联赛脱钩，是有明显失误的。
这个失误与主教练的战术不清晰
有直接关系。这些工作上的不
足，才是我们这次东亚杯上与日
韩比赛如此被动的直接原因。无
论是中国足协还是球队主教练，
都应当汲取教训，直面问题，不应
当用“技不如人”当作场面如此被
动的理由。好在，扬科维奇已经
开始战术修正。当然，只打“补
丁”还不够，希望这是一个好的开
始。

战中国香港
国足选拔队
恐怕不轻松

出战东亚杯赛的中国男足国
家选拔队在普遍不被人看好的情
况下，0比 0战平了东道主日本
队，甩掉了首仗0比3惨败于韩国
队的阴霾，今年以来第一次遭遇
没有“被骂”的情景。这也算是中
国足球近期以来难得的一个好现
象。不过，面对最后一个对手中
国香港队，年轻的国足选拔队恐
怕不会像想象的那样轻松拿下。

此番出征东亚杯赛，外界对
中国选拔队从一开始就没抱过什
么指望，仅仅只是想着末轮对阵
中国香港队时能够拿下，保住“底
裤”即可。至于对阵韩国队与日
本队，能够少输就尽可能少输。
所以，首轮0比3负于韩国队，各
界一方面是承认这样的结果很正
常，另一方面又是各种习惯性的
批评与指责，诸如“保守”“连一次
像样的射门都没有”等。但实际
上，大比分输球有必然原因的同
时，也存在着偶然性，就是上半时
结束前的那一个“乌龙球”，如果
没有那一次乌龙球、上半时是0
比0，中韩之战最终的结果究竟会
如何？没有人可以明确。这就是
足球！

只是，我们更多的时候，就是
根据一个结果、一个比分去倒
推。所以，当中国队此仗0比0战
平日本队时，因为结果还不错，所
以各种难听的声音小了很多，对
于球迷的精神状态与比赛中的拼
劲予以了充分肯定。但中国队并
不会因为这场平局，就可以说差
距已经缩小，就因为结果不错，所
以外界也不便多“展开发挥”。

面对最后一个对手中国香港
队，因为各界已经设定：这是必须
要赢下的比赛。那么，如果真的
拿不下，又会是一种怎样的局面
与情景？实际上，中国香港队能
够时隔半个多世纪之后，在今年6
月份第一次拿到亚洲杯决赛阶段
比赛入场券，就已经说明香港足
球的水平这些年来提升不小。在
去年以及今年的亚冠联赛小组赛
中，代表中国香港出战的杰志队
表现也有目共睹，甚至今年闯入
了八强，并令中国香港队在亚足
联技术积分排名表上已经甩开中
国队，下赛季出战亚冠将不止一
队，甚至将取代中超有“2+2”个席
位。那么，现在的这支选拔队又
何以必胜对手？

当然，扬科维奇已经明确告
诉队员们：参加这次东亚杯赛的
中国队成败依然在一线之间，拿
到4分算“撞线”，也就是要拿下
中国香港队。那么，最终的结果
又将如何呢？我们只能静待这场
比赛。

●今年的俄勒冈田径世锦
赛周一落下帷幕。在大赛最后
一天高潮迭起：尼日利亚的阿
穆桑在女子100米栏半决赛中
跑出了12秒12，打破了世界纪
录。在稍后的决赛中，阿穆桑
又以12秒 06的成绩率先撞线
夺得金牌。半天两破世界纪
录，只是因为决赛时现场风速
达到了2.5米/秒，所以被认定
的新世界纪录仍是她半决赛跑
出的12秒 12。在直播里只感
到阿穆桑好似一颗出膛的绿色
子弹直飞终点线，让子弹飞，让
人感叹人类的速度了。与跑道
两侧的美国、牙买加选手相比，
阿穆桑显得身材单薄，但是她
的冲刺速度甚至惊倒了美国姑

娘哈里森，她过栏时被绊倒了。
●此后又一个世界纪录被

刷新了。瑞典名将杜普兰蒂以6
米21再破撑杆跳高男子世界纪
录。在横杆升到6米后，其他选
手都冲击告败，杜普兰蒂已经锁
定金牌。他在越过 6米 06高度
后直接把横杆升至6米21，挑战
他自己的世界纪录6米20。不能
想象杜普兰蒂在第二次试跳中
竟然一跃而过，令人瞠目。杜普
兰蒂成功后，径直冲向跑道来了
个空翻跟头。他的家人在看台
上喜极而泣。回放的破纪录视
频留下了杜普兰蒂过杆的空中
飞人姿态，太神奇了。媒体跟进
的报道称瑞典人此刻冲破了人
类极限的天花板。全世界的体

育迷能同步见证这个时刻足够
幸运。好运道！

●杜普兰蒂 2020 年以 6 米
15打破了乌克兰人布勃卡保持
了26年之久的撑杆跳高世界纪
录，布勃卡曾35次刷新他自己的
室内、室外世界纪录，他通常都
将世界纪录提高一厘米，人称
“一厘米先生”。杜普兰蒂在两
年之中已经四破世界纪录。他
在四岁时开始练习撑杆跳，他第
一次破世界纪录时说：“我实现
了我三岁以来的梦想！”他今年
才22岁，有大把的时间来当新的
“一厘米先生”。人类极限的天
花板究竟有多高？大家等着瞧
吧。杜普兰蒂再破世界纪录时，
千万不要错过哦。

昨天傍晚的东亚杯，中国女
足和日本队的比赛，最终结果定
格在0比0。中国女足获得了本
届东亚杯的亚军。

虽然在亚洲杯上，中国女足
曾经战胜过韩国队和日本队，但毕
竟日本女足确实是目前亚洲女子
足球队中实力最强的球队之一。

不过，中国女足在亚洲范围
里的实力和男足不可同日而语，
今年刚刚拿到过亚洲杯的冠军，
而且是世界杯的常客。中国女足
在历史上也曾经进入到世界杯的
决赛。

接下去中国男足要备战的比
赛是明年的亚洲杯比赛，而中国
女足要备战的比赛，是明年的世
界杯比赛。

本次东亚杯确实也挺巧合，
中日男女足对话的比分都是0比
0。当然情况略有不同的是，基本
上参加东亚杯的中日韩三国女足
都是各自球队的最强阵容，而男
足却不一样。日韩两国最强的男
足队伍，已经很多年没有来参加
东亚杯了。

以前日韩男足只重视世预赛
和世界杯比赛，最近几届他们慢
慢开始重视亚洲杯了，本来中国
男足是明年亚洲杯的东道主，现
在比赛换到别的地方举行，其实
对于中国男足来说，也是减少了
一些压力。

东亚杯中国女足的任务已经
完成，中国男足还有最后一战对
中国香港的比赛。对于中国男足
而言，这是本届东亚杯一场必须
要拿下的胜利。大年初一输给越
南造成的后果，我们都已经看到
了，那么东亚杯最后一战，中国男
足应该清楚，这是我们本届东亚
杯必须要完成的一道必答题。

中国女足
世界杯再见

庆祝
只限于当天


